

### **III. Las herramientas de protesta y lucha**

#### **Doc. Discurso de Michelle Bachelet en el acto conmemorativo de la ONU para el Día Internacional de la Mujer (08/03/2013)**

Buenos días y sean todas y todos bienvenidos al Día Internacional de la Mujer.

En los últimos 20 años hemos presenciado importantes adelantos en el sentido de garantizar que las mujeres gocen de los mismos derechos humanos que los hombres y que sean tratadas con igualdad. (...)

Mi mensaje hoy es que no podemos retroceder, tenemos que seguir hacia adelante; es lo que le debemos a millones de mujeres que luchan por sus derechos en todo el mundo. Nos encontramos en un momento crítico de la historia: nunca antes habíamos presenciado este ímpetu y esta movilización mundial que involucra a hombres y mujeres, niñas y niños, que claman por la erradicación de la violencia contra las mujeres y las niñas. Nunca antes tampoco habíamos visto esta clara indignación generalizada del público y sus demandas de cambio y de medidas concretas. Nunca antes habíamos tenido el contacto inmediato y global que nos brindan ahora las nuevas tecnologías, permitiéndonos realizar grabaciones en segundos y comunicar en tiempo real las atrocidades y los horrores de la violencia cometida contra las mujeres y las niñas. (...)

La violencia contra las mujeres es generalizada y no conoce fronteras. No discrimina por nacionalidad, etnia, clase social, cultura o religión. Ésa es la razón por la que las mujeres, los hombres y las y los jóvenes se han manifestado en todas las regiones para decir una misma cosa: ¡basta ya!. Las personas exigen un fin inmediato a la impunidad, insisten en la protección de los derechos de las mujeres y de las niñas a vivir con dignidad, libres de violencia y discriminación.

Hoy me complace anunciar que del mismo modo que la conciencia y la indignación del público van en aumento, también va en aumento el compromiso de los gobiernos de tomar medidas para erradicar la violencia. En noviembre pasado, "*ONU Mujeres*" invitó a los gobiernos a anunciar nuevas medidas nacionales, y se creó la iniciativa "*NOS COMPROMETEMOS*".

Hoy, en el Día Internacional de la Mujer, me complace decir que 50 gobiernos y la Comisión Europea se han comprometido a tomar medidas concretas para poner fin a la violencia contra las niñas y las mujeres. Muchos de ellos están hoy aquí presentes; los saludo e invito a todas y todos a unirse para expresarles nuestro agradecimiento por su determinación. (...)

Hoy, en el Día Internacional de la Mujer y todos los días, comprometámonos individual y colectivamente a hacer todo lo posible por promover y proteger los derechos de las mujeres de modo que cada niña y cada mujer pueda vivir libre de violencia y discriminación. Hoy, en el Día Internacional de la Mujer y todos los días, marchemos con valor, convicción y compromiso hacia el futuro.

Muchas gracias.